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题目：神的救赎计划 

 

亲爱的弟兄姐妹，平安，这次我们继续看路加福音第 1 章。 

路加福音第 1 章第 39 到 45 节说： 

[39] 那时候，马利亚起身，急忙往山地里去，来到犹大的一座城； 

[40] 进了撒迦利亚的家，问以利沙伯安。 

[41] 以利沙伯一听马利亚问安，所怀的胎就在腹里跳动。以利沙伯且被圣

灵充满， 

[42] 高声喊着说：「你在妇女中是有福的！你所怀的胎也是有福的！ 

[43] 我主的母到我这里来，这是从那里得的呢？ 

[44] 因为你问安的声音一入我耳，我腹里的胎就欢喜跳动。 

[45] 这相信的女子是有福的！因为主对他所说的话都要应验。」 

 

我想在这里谈谈关于堕胎的话题，是个恰当的。施洗约翰只有六个月大，当马利亚

讲话的时候，他能够认得出来，在母亲的腹中有反应。医生告诉我们，胎儿在母亲

的腹中就开始明白和辨认声音，假如你是个孕妇，那么你应该跟你的胎儿谈谈话。

怀孕的时候，常跟他谈话，在他出世之后，听到你的声音，他能够得到安慰，因爲

他已经聼惯了你的声音了。在这里说到，约翰在他六个月的时候，听到马利亚的声

音。你要记住，是圣灵藉着马利亚说话，所以约翰聼到由马利亚说出来圣灵的话，

就欢喜跳动。 

 

我们来了解一下，在今天的社会里，究竟决定是非对错的因素是什么？以及影响我

们整个文化的哲学是什么。今天，在社会上，什么是能接受、什么是不能被接受的

行爲、什么是好的、什么是坏的、什么是对以及什么是错的行爲，都是由风俗习惯

来决定。在这特别的哲学上的是非判断是这样的：如果社会上有足够的人去做某一
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件事，那件事就被社会所接受，或这那件事被认为是好的、或对的，因为这是社会

的风俗习惯决定的。所以，假如有足够的人堕胎，杀死上百万无辜的婴儿，那么因

爲这件事已经变成了习惯，所以人们觉得没什么，没有人会发表言论，反对堕胎。 

 

我在想，会不会是因爲我们把堕胎合法化了，开始轻看生命的价值，所以才会有这

样的事发生呢？你知道吗？人们认爲只要孩子没生下来，你就有权把他打掉。但是

就算孩子还没生下来，他什么也不懂，难道这样就有权可以虐待那孩子吗？我在

想，如果下一步是：啊！那孩子真的连发生事情都不懂，反正他真的什么都不知道

或不太懂，所以虐待他又有什么关系？这有什么分别呢？ 

 

我们姑且不去评论到底有没有关系，我只知道，生命的价值已经越来越低贱了，这

一点似乎在社会的各个层面都可以看出来。我想，由那些主张人文主义以及自由派

人士所规定的法律，隐藏着一些极端危险的社会问题。我把这些点明出来，是要警

告你。我认为，我们不需要花太长时间去对付这事情，因爲我不认爲，神会长久容

忍这些事情。如果神会长久容忍这样的事，我就感到很惊讶了。我只能说，如果我

是神，我老早就不再容忍了。 

 

现在以利沙伯对马利亚说：『这相信的女子是有福的！』马利亚相信以利沙伯的

话。 

 

路加福音第 1 章 45 和 46 节继续说： 

[45] 因为主对他所说的话都要应验。 

[46] 马利亚说：  

 

马利亚开始敬拜神，我们在这里能够看到这年轻女子的美丽内涵。 

 

路加福音第 1 章 46 到 55 节继续说： 

[46] 我心尊主为大； 

[47] 我灵以神我的救主为乐； 

[48] 因为他顾念他使女的卑微；从今以后，万代要称我有福。 

[49] 那有权能的，为我成就了大事；他的名为圣。 

[50] 他怜悯敬畏他的人，直到世世代代。 

[51] 他用膀臂施展大能；那狂傲的人正心里妄想就被他赶散了。 

[52] 他叫有权柄的失位，叫卑贱的升高； 

[53] 叫饥饿的得饱美食，叫富足的空手回去。 

[54] 他扶助了他的仆人以色列， 

[55] 为要记念亚伯拉罕和他的后裔，施怜悯直到永远，正如从前对我们列

祖所说的话。 
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这里引述神给亚伯拉罕的应许：『地上万国必因你的后裔得福。』 

路加福音第 1 章 56 节继续说：『马利亚和以利沙伯同住，约有三个月』。 

马利亚可能一直住在那里，到约翰出生。 

第 1 章 56 节又说：『就回家去了。』 

   

马利亚留下来，可能是在以利沙伯怀孕期间，给她帮帮忙。 

 

在第 51 节那里开始，马利亚谈到了神带来的改革。首先，『那狂傲的人正心里妄

想就被他赶散了。』。这第一个改革，是个人的改革，神赶散了狂傲的人。其次，

『他叫有权柄的失位，叫卑贱的升高』。然后，第三个是『叫饥饿的得饱食，富足

的空手回去』。这是经济上的改革。 

 

我们继续看路加福音第 1 章 57 到 63 节，经文说： 

[57] 以利沙伯的产期到了，就生了一个儿子。 

[58] 邻里亲族听见主向他大施怜悯，就和他一同欢乐。 

[59] 到了第八日，他们来要给孩子行割礼，幷要照他父亲的名字叫他撒迦

利亚。 

[60] 他母亲说：「不可！要叫他约翰。」[意思是：神是有恩典的]. 

[61] 他们说：「你亲族中没有叫这名字的。」 

[62] 他们就向他父亲打手式，问他要叫这孩子什么名字。 

[63] 他要了一块写字的板，就写上，说：「他的名字是约翰。」他们便都

希奇。 

 

按犹太人的习惯：当一个孕妇产期到了，邻居会带乐器、食物到到她家里，准备在

小孩出生的时候热闹的庆祝一番。当小孩生下来了，他们说：「是个男孩！」乐师

开始演奏乐器，大夥儿跳舞，举行派对庆祝。假如生下来这孩子，他们说：「是个

女孩！」啊！大家就收起乐器，回家去。在那时候，家里生一个男孩，被认为是一

个很大的祝福。生女孩却被轻看的。所以，我们实在要靠着耶稣基督的教导，把妇

女提升到适当的地位上，把她们所应得的荣耀和尊敬加给她们。 

 

所以，姐妹们呐！你们应该特别感谢耶稣基督。你要是到那些还没有受到福音深入

影响的文化里去看看，看她们妇女的地位，你就更要感谢耶稣基督为妳所作的一切

了。就看看贝都因人的社会、印度人的文化、新几内亚人的文化，你读一下地球的

主人那本书，就看到在基督教还没有传到新几内亚以前的社会状况。你会真正的感

谢耶稣，祂把妇女的地位提高到这么美好、恰当的地位上。 

 

现在撒迦利亚把『他的名字是约翰』这几个字写在板上后： 

[64] 撒迦利亚的口立时开了，舌头也舒展了，就说出话来，称颂神。 

[65] 周围居住的人都惧怕；这一切的事就传遍了犹太的山地。 

[66] 凡听见的人都将这事放在心里，说：「这个孩子将来怎么样呢？」因

为有主与他同在。 
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[67] 他父亲撒迦利亚被圣灵充满了 

这是路加福音第 1 章第 64 到 67 节。 

 

马利亚问候以利沙伯的时候，她被圣灵充满。现在撒迦利亚被圣灵充满了。 

 

路加福音第 1 章 67 和 68 节说： 

[67] 就预言说： 

[68] 主以色列的神是应当称颂的！因他眷顾他的百姓，为他们施行救赎， 

 

首先，『神是应当称颂的』，因爲『祂眷顾祂的百姓』。耶稣基督是在肉身显现出

来的神。就像祂所预言的，藉着圣灵的启示，第一个宣告就是：『主以色列的神眷

顾祂的百姓』。 

 

约翰福音第 1 章第 1 和 2 节以及 14 节说：『太初有道，道与神同在。这道太初与

神同在。』第 14 节说：『道成了肉身，住在我们中间』。 

 

神眷顾祂的百姓。祂眷顾百姓的目的是要救赎他们。祂已经眷顾了、救赎了祂的百

姓。耶稣在宣告祂的目的时说：『人子来，为要寻找拯救失丧的人』。基督降临的

目的，是救赎。主兴起了拯救的能力。角通常象徵能力。所以，『在他仆人大卫家

中，为我们兴起了拯救的角』。保罗说：『我不以福音为耻。这福音本是神的大

能，要救一切相信的。』 

哥林多前书第 1 章 18 节说：『因为十字架的道理，在那灭亡的人为愚拙。在我们

得救的人却为神的大能。』 

 

路加福音第 1 章 68 到 70 节继续说： 

[68] 主以色列的神是应当称颂的！因他眷顾他的百姓，为他们施行救赎， 

[69] 在他仆人大卫家中，为我们兴起了拯救的角， 

[70] 正如主藉着从创世以来圣先知的口所说的话， 

[71] 拯救我们脱离仇敌和一切恨我们之人的手， 

 

我们要明白，从起初，人类存在的时候、从人类堕落的时候，实际上，神对那女人

说：「蛇要被咒诅，在地上爬行」；从那时候开始，关于救主、关于弥赛亚的预

言，就已经存在了。然后神说：『女人的后裔要伤你的头』。就是说，罪要被那女

人的后裔摧毁。神是应当称颂的！祂带来了救赎的能力。祂藉着女人的后裔， 藉

着童女所生的儿子，施行救赎。 

 

路加福音第 1 章 72 和 72 节说： 

[72] 向我们列祖施怜悯，记念他的圣约， 

[73] 就是他对我们祖宗亚伯拉罕所起的誓， 

 

『地上的万族都要因你得福。』 
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路加福音第 1 章 74 节说：『叫我们既从仇敌手中被救出来』。 

 

救赎不是单单被救出来。不错，神把我们从敌人的手中释放出来，但是祂拯救我们

的目的，是要我们能够坦然无惧的事奉祂。 

 

路加福音第 1 章 75 节下半节说：『就可以以终身』『坦然无惧的用圣洁、公义事

奉他。』。 

 

圣洁与公义的根本意思是行得正直。圣洁是性格上的正直，公义是行为上的正直。

这两个是互相関连的。圣洁是树的根部，公义是从树根结出来的果实。今天，许多

人面临的问题是，他们努力实行公义，却没有圣洁。但是，如果缺乏圣洁，就算有

足够强大的动机去维持公义，最终必要失败的。你的心中一定要纯洁。如果你想要

行为正直，或有正确的举止，那么一定要有圣洁、正直的态度。所以首先，神的目

的是要我们行在祂前面，或用圣洁事奉祂。神要在我们的心中动工，改变我们的性

格、我们的生命，让我们能够用公义事奉祂。 

 

法利赛人有他们的公义体系，却没有圣洁，所以彻底失败。耶稣谈到那个失败，祂

说：『你们的义若不胜于文士和法利赛人的义，断不能进天国。』对门徒来说，这

是耶稣对他们所讲过的谈论中，最令他们吃惊的话。因为谁能比法利赛人更公义

呢？但是，主说『你们的义若不胜于文士和法利赛人的义，断不能进天国。』为什

么？因为他们的公义，是没有圣洁的公义。他们的公义不是由内心发出来的。根据

耶稣的看法，他们的态度是发出恶臭的。 

 

在外面，你像是个粉饰的坟墓，而里面充满死人发臭的骨头。杯盘的外面乾净的，

里面却盛满了害虫。你的外面很干净，但在你里面的公义却不圣洁的。这是完全不

能接受的。『你们的义若不胜于文士和法利赛人的义，断不能进天国』，因为你的

公义必须要从圣洁发出来，从圣洁的性格发出来。神的目的是要我们『可以终身』

用圣洁和公义事奉祂。 

 

好，现在说到那小孩子了。这个预言是有关这小孩要『行在他前面』的。至于小约

翰，他躺那里了。路加福音第 1 章 76 节说：『孩子啊！你要称为至高者的先

知』。 

 

耶稣说：『凡妇人所生的，没有一个大过约翰的』。『你要称为至高者的先知』。 

 

路加福音第 1 章 76 到 79 节说： 

[76] 因为你要行在主的前面，预备他的道路， 

[77] 叫他的百姓因罪得赦，就知道救恩。 

[78] 因我们神怜悯的心肠，叫清晨的日光从高天临到我们，[清晨的日

光，或说拂晓；或初升的太阳；或冉冉上升的太阳], 
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[79] 要照亮坐在黑暗中死荫里的人，把我们的脚引到平安的路上。[再次

指基督] 

 

『神怜悯的心肠，叫清晨的日光从高天临到我们』，给了那些坐在黑暗里，在阴影

下的人带来光明，『祂要把我们的脚引到平安的路上』，叫我们与神和好。 

 

路加福音第 1 章 80 节说：『那孩子渐渐长大，心灵强健，住在旷野，直到他显明

在以色列人面前的日子。』 

好，弟兄姐妹，这次我们讲到这里。 

 

愿主赐福给你, 使你在祂的大爱、恩典和豐盛中兴旺。愿你经历主的喜乐, 而得

着力量。愿你在指望中被建立, 知道我们是藉着耶稣基督, 期待我们伟大的神和

救主的显现, 祂要来建立神的国度, 并且要把我们带进与祂一同统治和掌权的荣

耀世代中, 那是基督当君王的荣耀世代。阿门！ 


